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 新聞新聞新聞新聞稿稿稿稿 
 綜合海港綜合海港綜合海港綜合海港規劃研究規劃研究規劃研究規劃研究 — 業業業業務務務務方案方案方案方案 善用維多利亞港善用維多利亞港善用維多利亞港善用維多利亞港的相對優勢的相對優勢的相對優勢的相對優勢  

 香港香港香港香港，，，，2009 年年年年 11 月月月月 30 日日日日（（（（星期一星期一星期一星期一））））— 海港商界論壇今天發表最新的研究報告，題為「綜合海港規劃研究 —業務方案」，報告列出全新的綜合方案，以全面規劃發展及管理維多利亞港，務求為香港的海港及海濱區注入活力，使它們成為公眾易於享用及可持續發展的世界級資產。 

 研究顯示影響海港發展的問題非常複雜，涉及多個層面。部份問題與海港有直接關連，例如缺乏重視海港發展的全面政策，以及欠缺專責海港事務的管理機構。其他問題則是香港社會普遍面對的問題，例如限制眾多的公共空間管理方法，以及有欠完善的規劃及實施制度。 

 海港商界論壇的建議以為期九個月的研究為基礎，研究採用嚴謹的參與式方法進行，並以實證為本。期間曾經進行廣泛的研究，亦與政府高級官員及海港商界論壇成員共同舉辦工作坊，以及與各個商會及相關的政府部門會晤。 

 海港商界論壇最佳實務委員會主席蒲美琪(Maggie Brooke)表示：「維多利亞港代表了香港管治、規劃及實施制度的問題，這方面的不足令整體效率欠佳，投資決策有欠周詳，未能把握機會善用香港的天然資產。 

 「香港需要一個全新的方法來改善海港質素。海港商界論壇已列出其願景及首要工作，並要求政府承諾支持實施計劃，以達成目標。」 

 由於海港面對的問題複雜，研究建議政府制訂全新的海港規劃發展及管理方案，包括成立專責海港事務的管理機構。研究亦列出海港商界論壇認為維多利亞港，作為香港其中一個重要資產，能為香港帶來的好處。報告中提出的實施計劃，列明根據新的綜合方案落實願景的步驟，全新方案包括六大要點： 

 

1. 定下重視海港發展的政策承諾，確立方向及帶領發展 

2. 以願景集合所有相關群體，邁向共同目標 

3. 建立策略架構，展示行動與願景如何能相輔相成  

4. 制訂策略計劃，展示如何能實踐願景 

5. 設立單一的專責管理機構，負責海港事務 

6. 修訂規劃及實施制度，支持實施策略計劃，並向負責的管理機構賦予權力及提供管理工具 

 



 海港商界論壇創會贊助人兼發言人鄭海泉認為：「自從成立海港商界論壇以來，我們共同投入大量資源進行研究，鼓勵社會相關群體參與，同時與政府展開討論及進一步提升公眾意識。簡而言之，我們共同投入大量資源制訂一個新的全面綜合海港管理及規劃方案。 

 「我們非常高興政府與海港商界論壇進行有建設性的討論，雙方同意為港人締造一個具活力而公眾可享用的海港。」 

 如報告所指，香港要締造世界級的海港需要的並非只是針對某個地點的設計或美化工程，而是運用公帑提升效率、創造就業及社區價值，同時善用優勢，這樣才符合商業發展的原則。 

 研究報告亦提出實踐願景的實施計劃，列出現在至 2013/14 年期間實施各項重要措施的時間，包括制訂全面的政策、落實海港商界論壇的願景及完成首要工作，並委任海港事務策動人、成立海港管理委員會，最終設立海港管理機構。 

--- 完 --- 
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 傳媒參考資料傳媒參考資料傳媒參考資料傳媒參考資料 
 海港商界論壇簡介海港商界論壇簡介海港商界論壇簡介海港商界論壇簡介：：：： 海港商界論壇於 2005 年正式成立，以回應當時社會各界關注海港及其周邊地區的發展可能會對香港未來發展帶來負面的影響。海港商界論壇是商界環保協會的一項計劃，由其會員撥款資助，論壇為全港最大規模的商界聯盟，現有 121 名會員，包括 10 名贊助人會員、29 名企業會員、53 名專業會員及 29 名來自商會及專業組織的支援會員。海港商界論壇是以研究為主導的智庫，具有清晰明確的原則及目標，包括提倡設立專責海港事務的管理機構，以及堅持任何海港發展計劃，都應該考慮市民更容易前往海旁的需要。有關海港商界論壇的詳細研究報告請瀏覽 

http://www.harbourbusinessforum.com。 

 

 


